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Восстановим родной институт!
Второй корпус приводом в порлдок

Опыт восстановления института 
к прошлой году говорит % весьма 
Польши* возможностях, имеющихся 

института, для приведения в 
Полный порядок ряда зданий, кото
рые нам будут необходимы в сле
дующем учебном году. Успех этого 
дела заключается в организации 
работы, в умении целесообразно 
Использовать людские резервы и 
наггериальные возможности.

Опыт прошлого года показал, что 
ш ОГМ, ни ОКС с этой работой 
драиш ься т е  смогут в «Мшу ряда 
причин. Причины эти лежат в спе
цифичности рабочей силы, которая 
будет (использоваться на восстанов
лении. Это в основном будут сту
денты, которых они не знают, и 
потребуется значительное время, 
чтобы установились нужные взаи- 
поотношения.

Кроме того ни ОГМ, ни ОКС не 
состоянии непосредственно руко

водить (всем «б ’ емом работ по 
институту в силу нХ организацион
ной слабости] Все это, бесспорно 
требует иных подходов к восста- 
новлению института.

Деканат и общественные органи
заций физико-механического фа- 
вультета, обсуждая предстоящие 
летние работы, пришла к выводу, 
что будет лучше, если за факуль
тетами будут закреплены опреде
ленные участки работы. Это даст 
значительные преимущества в 
й»ысле организаций работы, по
становки политико-массовой работы 

организационно укрепит факуль
тет.

По договоренности) с дирекцией

физико-механический факультет 
взял на себя восстановление вто
рого учебного корпуса.

106’ем работ (весьма большой. По 
характеру они распадаются на две 
группы: 1) полное восстановление 
отопительной ойстемы, водопровода, 
канализации и 2) штукатурно-ма
лярные работы.

Для первой группы будет ис
пользован, в основном, мужской 
сослав фажуль&та,, так как эти 
работы трудны и специфичны. Для 
второй —  будут привлечены сту
дентки и обслуживающий персонал 
лабораторий.

Те студенты, которые по состоя
нию здоровья не смогут работать, 
будут использованы на восстанов
лении лабораторий, в аппарате 
факультета или института.

Факультет приступит к первой 
группе работ с 15 апреля. Для 
этого предполагается использовать 
имеющихся механиков на факуль
тете, аспирантов и часть препода
вателей. По .окончании экзаменов 
включатся в работу студенты. В 
этот период будет приступлено к 
штукатурно-малярным работам и  к 
восстановлению лабораторий.

Сейчас организовываем мастер
скую во втором корпусе. Устанав
ливаются верстаки, подбирается 
инструмент, заготовляется армату
ра, материалы. Скор» развернутся 
основные работы.

При полной поддержке оо сторо
ны студенчества и его обществен* 
ных организаций мы восстановим 
второй учебный корпус.

Н  МОРОЗОВ.

Н а ш и  з а д а ч и

Новые кадры 
строителей
Приближается время, когда ин

ститут должен полностью развер
нуть работы по восстановлений» 
учебных зданий, мастерских я  ла
бораторий, пострадавших вследствие 
блокады Ленинграда. Потребуется 
много рабочих различных профес
сий.

Многие работниМи института —  
рабочие, служащие, лаборанты, ас
пиранты, ассистенты я  некоторые 
доценты —  изучают вторую (строи
тельную) специальность, чтобы 
принять активное участие в вос
становлении института.

До 24 марта закончили обучение 
69 человек, к 1 апреля заканчива
ют обучение еще 10 человек (плот
ники и печники) и  будут продол
жать обучаться до цая месяца 
126 человек.

Такое количество строителей, при 
.правильном их использовании, без
условно, может значительно помочь 
восстановлению института.

Обучающиеся второй специально
сти прекрасно понимают задача, 
стоящие перед ними, они хорошо 
усваивают необходимые приемы при 
выполнении практических работ. 
Однако, до сих пор не удается 
обеспечить их полностью необходи
мыми материалами Я инструмента
ми. Лишь благодаря исключитель
ному вниманию к долу обучения со 
стороны руководителей брйгад (Н. А. 
Барышева, Н. В. Ловчикова, П. Ф. 
Штухова, М. Д. Кондратьева, Г. В. 
Мельникова я  других), эти недо
статка значительно сглаживаются.

Доцент В. ДРАННИКОВ,
,! зав. курсами.

К

Студентка, электгжнмвхаииче- 
окаго факультета Фрида Ми- 
швлович выдвинута кандида
том на стипендию имени 1| 
товарища Сталина.

Фото Е. Обидиной.

К а н д и д а т ы  
на сталинскую 

стипендию
Советы факультетов лучших 

своих сгудеятов-отличников -вы
двинули кандидатами) на получе
ние стипендии имени товарища 
Сталина.

Электромеханический факультет 
выдвинул И  человек, физшео-ме- 
ханичеекий -—  11 человек, энер- 
гомашмностронтвльиый —  5, ме- 
хашико-машино строительный —  5, 
металлургический— 3, инженерно
строительный — * 2 человека.

Всего ящ институту —  37 кан
дидатов на сталинскую стипен
дию.

Профессор И, И. Леви—  
заместитель директора
Приказом ВКВШ. доктор техни

ческих ва1ук, профессор Иван 
Иванович Леви утвержден заме
стителем директора по учебной и 
научной работе нашего института.

Решительнее бороться 
с дезорганизаторами 

у ч е б ы
Итоги прошлого полугодия по

казали, что трудовая дисциплина 
среди студентов нашего института 
находится не на (высоте. Естест
венно было ожидать, что ошибки 
прошлого полугодия будут устра
нены с первых же дней (весен
него семестра, но факты говорят о 
продолжающихся безобразиях, осо
бенно с посещением академических 
занятий.

Группа 371 инженерно-экономи
ческого факультета 24 марта не 
явилась на лекцию доцента Карет- 
кина по электротехнике; группы 
111, 131, 141 не явились 22 
марта на семинар по курсу основ 
марксизма-ленинизма; в тот же 
день был сорвал семинар по 
курсу политэкономии; груш а 261 
металлургического факультета сис
тематически не является на заня
тия по немецкому языку; груш а 
131 энергомашиностроительного 
факультета 21 марта не явилась 
на военные занятия.

Расхлябанность и легкомыслен
ное отношение студентов в  евоим 
элементарным обязанностям о б г о 
няется также халатным отноше
нием старост и недостаточной же
сткостью деканатов в  отношения 
в прогульщикам.

Пропущенные лекции часто не 
восстанавливаются и остаются 
пробелом, а ведь в последние дни 
всегда нехватает времени, и эти 
пробелы на экзамене сразу же об
наруживаются.

Каждая группа должна созда
вать нетерпимое отношение к про
гульщикам. Бывает, что хорошую 
груш у тянут назад один— два че-. 
ловека.

Борьбу с прогулами нужно но* 
ставить в центр вниманий. Если 
комсомольская и профсоюзная ор
ганизации как следует возьмутся 
за это дело, а деканаты будут вы
полнять свои обязанности, то без
условно мы эту задачу выполним.

Б. ТОКАРЕВА.

П Р И Е М Н А Я  К О М И С С И Я
Организована и  приступила к 

работе Приемная комиссия инсти
тута в составе 13 человек. Пред-

седатешь комиссии —  проф. П. Л. 
Калатгаров, ответственный секре
тарь дащ. М. Ц. Зубаиов.

За последние два месяца основ
ное внимание отдел главного меха
ника уделял перестройке своей |ра- 
(юты. Укомплектованы бригады, ко
торые прикреплены к определенным 
аданням института для лучшего их 
обслуживания, организованы ма
стерские и  'Кладовая, ущшмеасто- 
ваны инструменты и материалы. 
Помещения центральной котельной 
в электростанции приведены в  по- 
бядок. Детали и  арматура рассор

тированы, —  они еще могут при- 
рдигься при восстановительных 
’ ЫбЬтак..
, Восстановлен душ, большинство 
Рабочих получило теплую «пец- 

' 0Аежду. Трудовая дисциплина в от
деле значительно повысилась, кол

лектив работников стал сплоченней. 
Но многое еще нам надо сделать, 
чтобы удовлетворить. возрастающие 
Опросы и  нужды жизни института, 

к В период восстановительных ,ра- 
| *от 1945 года перед нами стоят 

СеРьезные задачи.
Об’екты, которые восстанавлива

лись в 1944 гбду, имеют ряд не
доделок, эти недоделки мы дайжны 
устранить в течение лета. Кроме 
этого, нам предстоит провести ре
монт наружных сетей водопровода, 
канализации и пожарных водопро
водов с ремонтом оборудования во
донапорной башни, насосной, цен
тральной котельной и биостанции. 
Мы должны (восстановить в, полном 
об’еме центральную котельную, си
стему центрального отопления и 
котельную аспирантского корпуса.

Об’ем работ предстой* немалый. 
Для их своевременного выполнения 
материалов и инструментов отдела 
главного механика будет недоста
точно. Необходимо, чтобы весь кол
лектив института принял участий 
как ш восстановлении института, 
так и в подыскании нужных ма
териалов и инструмента.

Главный механик 
Н. ПРУДНИКОВ.

Председатель профбюро ОГМ 
К. БАЗИЛЕВСКИЙ.

Больше внимания подсобному хозяйству
Наступают решающие дни в 

подготовке к весеннему севу на 
подсобном хозяйстве института.

. Посевная площадь увеличена до 
25 га, против пяти), засевавшихся 
ранее.

Производственно - хозяйственный 
план подсобного хозяйства преду
сматривает посев 15 га картофеля 
и 10 га разных овощей. 140 токи 
картофеля и 115 тонн овощей —  
планируемый урожай очередного 
сбора. \

Подготовительные работы к .ве
сеннему севу ведутся сейчас в 
двух местах: в Раутовском районе 
и в парниковом хозяйстве инсти
тута.

В Раутовском районе на сборе 
удобрений, инвентаря и 'благоуст
ройстве помещений работает брига
да в составе 6 человек под руко
водством зам. начальника ОРСа по 
подсобному хозяйству И. Г. Спе- 
р вшива и  полевода А;. И. [Власова.

В ближайшие дни туда же будет 
доставлен наш трактор.

В парниковом хозяйстве инсти
тута заняты 9 человек под руко
водством >Ц. А. Сидорецр. Высев 
рассады и  парники и открытый 
Трунт будет произведен здесь; рас
сада будет 1дос1Таюш1ена отсюда' в 
ваше подсобное хозяйство в райо
не. Подготовлено 150 рам, 50  кв. 
метров теплиц и  окало 4 тысяч 
торфяных горшков. Заготовлено л 
вывезено 90 тонн органических 
удобрений, 20 тонн биотоплива, 
5 тошн золы, 2 тонны минераль? 
ных удобрений и 20 кубометров 
дерновой (земли.

Если с парниковым хозяйством 
у  нас дело обстоит . удовлетвори
тельно и мвжло надеяться, что 
рассада будет выращена, то па 
новом участке мы имеем явное от
ставание. Позднее закрепление за 
нами участка, а также позднее 
утверждение ВКВШ производствен

ного плана и  штатов подсобного 
хозяйства, не позволили своевре
менно развернуть подготовитель
ные работы на новом участке и 
укомплектовать для него произ
водственные штаты,

Еет на сегодня и ясного пред
ставления, откуда мы получим .не
достающие р я  посева 24 тонны 
картофеля, где возьмем рабочий 
скот, какими фондами будем рас- 
пошатать на горючее для трактора 
и автотранспорта. Все это строго 
планируется и выделяется через 
наркоматы'. Нам же ВКВШ до сих 
цор никакой помощи в этих вопро
сах не оказал, несмотря на наши 
настойчивые просьбы.

Это тем более обязывает дирек
цию института и ОРС уделить под
собному хозяйству максимум вни
мания и  в срочном порядке разре
шить ряд неотложных задач.

С. А. КАПИТАЙКИН.



Инженер-иодполковник П. А. 
Протопопов, старший препо
даватель материальной частя 
артиллерии. Бывший воспи
танник нашего института. В 
1932 (году был переведен в 
Артиллерийскую академию. 
Участник беливой отечест
венной войны (4-й Украин
ский фронт). Прошел слав
ный 'боевой- путь от Сталин
града до-Севастополя. (С сен
тября 1944 года руководит в 
институте циклом, подготовки 
артиллерийских техников!.

Ф ото Богословского

О г о р о д н а я
комиссия

■ Приступила К работе вновь 
избранная огородам комиссия ин
ститута. В состав ее вошли В. П. 
Гурьев —  председатель, А. А. Са
банеев, Д. В. Шрегер, П. Ф. Пе
тухов, Н. Д. Сулимов, Н. В. Вол- 
юовысская, В. ,А. Агеева, Б. Н. Фо- 
гельгеэанг, С. А. Сухонская —  от 
Клуба ученых, Н. А. Сулимова, 
С. В. Савельева —  от’ Студгород- 
ка и два человека от студеятчив.

Все справки о работе огород
ной комиссии можно пошутить 3 
местном комитете.

Новый состав 
комсода

В  новый состав комиссии со
действия госкредйту вошли М, А. 
Волкова, А. Ф. Бучева, Г. М. Ко
новалов, Н. Е. Гадалки® и Фин- 
кельштейн (от студентов).

КОМСОМОЛЬСКАЯ ж и зн ь

ОБЩЕИНСТИТУТСКОЕ СОБРАНИЕ
23 марта состоялось общеинсти

тутское комсомольское собрание., 
На повестке дня стоял вопрос: 
итоги XIII пленума ЦК ВЛКСМ.

В содержательном докладе сек
ретарь Выборгского райкома 
ВЛКСМ то®. Г. М. Егорова расска
зала о XIII пленуме ЦК ВЛКСМ. 
В своем выступлении тов. Егорова 
остановилась да работе нашей 
комсомольской организации, отме
тив на конкретных примерах це
лый ряд недостатков. Тов. Егорова 
отметила слабый рост нашей 
комсомольской организации -— • эта 
значит, что еще < мало вл1шшие 
комсомольце» на молодежь. Недо
статочна еще политическая' работа 
среди комсомольцев. Мало внима
ния уделяет комитет ВЛКСМ и фа
культетские бюро культурно-мас
совой работе, -зг..до сих Пор ин
ститут не имеет художественной 
самодеятельности. Слаба помощь 
комитета ВЛКСМ комсомольскому 
активу.

В прениях по докладу т. Егоро
вой выступил целый ряд товари
щей.

Очень содержательно выступле
ние тов, Бальяна. Он говорил, что 
еще недостаточна в вашей органи
зации комсомольская дисципли
на, —  залог всех успех»® в на
шей работе, и призвал комсомоль
цев бороться за поднятие дисцип
лины на должную высоту.

Тов. Алыпванг и своем высту
плении попросит комсомольскую 
организацию поднять вопрос перед 
библиотекой, чтобы она не огра
ничивала число выдаваемых книг 
студентам (хотя бы дли старших 
курсов), так как это в значитель
ной мере мешает самостоятельной 
работе студента.

Секретарь комитета ВЛКСМ тов. 
Андреев в  своем выступлении рас
сказал о недостатках работы ко
митета и заверил собрание, что 
будут приложены все силы р я  их 
изжития......

0 самостоятельной работе сту
дента говорил секретарь бюро фи
зико-механического факультета 
тов. Тагер. В его выступлении не 
было никаких определенных пред
ложений. Оно было 'слишком об
щим.

В заключительном выступлении 
тов. Егорова отметила недостаточ
ную критику собрания и  пассив
ность некоторых комсомольцев.
■ Все комсомольцы единодушно 
приветствовали принятые в резо
люции решения.

Несмотря на ряд недостатков, 
собрание прошло деловито и ожив
ленно, поставив определенные за
дачи перед комсомольской органи
зацией института.

Л. ПЕТЕРСОН.

М АЛЕНЬКИМ
ФЕЛЬЕТОН

□
„Чудо техники"

Нам отвечают
„Тайны факультетов14

Под таким заго(лов1ком был по
мещен материал («Политехник» 

11(1037) от  15 марта ц. г.) о 
недостаточной загрузке преподава
телей. Начальник учебной части 
нам отвечает:

— ! Вопрос о педагогической за
грузке преподавателей института 
поставлен на страницах печати 
правильно и  своевременно. Учеб
ный отдел заканчивает работу но 
проверке загрузки преподаватель
ского состава. В процессе провер
ки переведено с* штатной оплаты 
на почасовую три человека.

Ассистент Елеиевская уволена 
из института из-за отсутствия 
педагогической нагрузки.

М. ЕВСИКОВ.

Шахматный
чемпионат

- 31 марта, в 5 часов, в  клубе 
студентов состоится первый тур 
шахматного, чемпионата инсти
тута».

Запись желающих участвовать 
б чемпионате с  3 до 4 ча
сов в комитете комсомола до 30 
марта.

Турнирный ноиитет.

В к л у б е  
студентов

•Расширенный пленум местного 
комитета утвердил состав правле
ния клуба студентов. Председате
лем правления клуба избран 
Я. И. Шмщльберг.

В институте есть меха
ническая пила* которой 
пользовались даже в труд
ные годы блокады. А сей
час' она бездействует, 

4 мотор смят, а в институте 
ПИЛЯТ .ручной пилой. (Из 
писем в редакцию)..

Камень был первым орудием в 
руках челов>ека. Было это давно—  
на заре человеческого существо
вания. Ф]|| *МИЯ|

Камень, как известно,' вскоре 
проткнули палкой.

Потом его заменили куском же
лоба.

И —  человечество ринулось 
впе1ред гигантскими! шагами!

Уже ломали первые машины 
оставшиеся без работы ткачи.

И шлепал вверх по реке пер
вый неуклюжий пароход.

Уж© забросили свк>ю велосипед
ную мастерскую братья Райт —  
'они изобретали самолет.

И тогда был создан Политехни
ческий институт. Уже работала 
91 кафедра.

И бомбили атом.
Уже была) создана специаль

ность резания. И были рассчита
ны с  точностью до третьего зна
ка все утлы наклона режущего
инструмента. 

Уже- была изобретена ручная
пила.

И... на этом человечество оста
новилось...

Но мне мерещится (далекое 
счастливое время, — ■ когда зара
ботает во дворе нашего институ
та не ручная, а  механическая 
ш ла.

И далекие потомки, собравшись 
вокруг, будут долго и с изумле
нием взирать ш  это чудо тех
ники.

И особенно горды будут внуки 
и нра/внуки Константина Павло
вича Баташева. И будут шептать 
кому-нибудь на ухо:

—  А вы слышали, —- наш дед 
уже предвидел возможность су
ществования подобной машины п 
даже пытался ее построить!

Очаетливы|е( того^ияи!.. ..
М. ГРОТЭЛЬ.

МЕТОДИЧЕСКАЯ
КОНФЕРЕНЦИЯ

2 и  3 апреля дирекция, комитет, 
ВЛКСМ и профком института со
зывают методическую конферен
цию, посвященную вопросам само- ‘ 
стоятельной работы' студентов. Де- 1  
легаты на конференцию выдвига- 
ются группами из лучших студен
тов. В Ней также примут участие 
профессора и преподаватели и н - ! 
статута.

Конференция должна обсудить 
основной вопрос —  какие требо
вания пред’являются институтом 
студентам при подготовке совет
ского инженера и какими методами 
организации своих занятий сту
денты могут . удовлетворить этим 
требованиям.

На пленарном заседании 2 ап

реля после вступительного слова 
зам. директора института проф. 
И. И. Леви будут заслушаны до
клады проф. Е. Л. Николаи о са
мостоятельной работе студентов и 
проф. 10. Б. Баймако1вй1 об уча
стии студентов ® научно-исследо
вательской работе. В выступле
ниях студентов необходимо осве
тить работу отличников и актив
ный участников научно-техничес
ких кружков.

3 апреля будут работать две 
секции. Па секции I и II курсов 
(руководитель проф. 10. И. Яге) 
будут заслушаны доклады проф. 
Д. Н. Наследовз о требованиях, 
пред’являемых к самостоятельной 
работе студентов младших курсов,

и доклад проф, Ю .,1 , Ягна о 
самостоятельной! работе студентов 
по обще-техническим дисциплинам.

Одновременно с этим на секции 
студентов старших курсов (руково
дитель проф. М. Д. Каменский) 
будут прочитаны доклады проф. 
М. Д. Каменского о работе студен
тов над учебными проектами и  
проф. А. Ц, Соколовского о про
изводственной практике студентов,

В выступлениях студентов на 
секциях желательно освещение 
опыта своей работы: индивидуаль
ного планирования, подготовки к 
экзаменам, выполнения курсовых 
проектов и т. п. Мы ожидаем вы
ступлений по данным вопросам 
студентов, выдвигаемых на- ста
линские и молотовские стипендии.

На пленарном, заключительном 
заседании 3 апреля будет сделан 
доклад проф. В. П. Ивановым на

тему; «Каким должен быть совет-, 
ский инженер ® современных ус
ловиях».

Вопросам самостоятельной ра
боты студентов наш институт при
дает исключительно большое зна
чение. Тот, кто уже в институте 
получил навыки для самостоятель
ной работы, может свободно ориен
тироваться в вопросах, которые по 
окончании курса пред’ явнт ему 
инженерная деятельность на про
изводстве, не теряться при затруд
нениях и успешно преодолевать 
их.

Студенческая методическая кон
ференция познакомит студентов., 

! как с требованиями профессоров и 
I преподавателей, так и с  опытом 
| их выполнения лучшими студента

ми института и поможет им лучше 
организовать свою самостоятель- 

! ную работу. • А. ПОСПЕЛОВ.

ПИСЬМА 
В РЕДАКЦИЮ

СИДИМ 

БЕЗ СВЕТА

В третьем корпусе во всех щ  
жах и квартирах горит электр», 
чество. Только у  нас нет света 
3 этаж, квартира 120.

Всю зиму сидим с коптилка!» 
Правда, иногда у  .нас зажигаете* 
свет, часа два погорит и... опять 
темнота. Мы приглашали монтер* 
за свой « ч е т , но он отказался од, 
править, потому что распреду 
лительный щит не в порядке,' 
Приходили местные монтеры, 
смотрят и уйдут, да и трудно по- 
пасть в квартиру 100, где нахо.' 
дится распределительный щигг, — 
она всегда на замке. Подавали за
явление тов. Козыреву, а  также д 
тов. (Баташеву, но, безрезультатно,. 

От такого распределительной!1 
щитка могут загореться провода, 
что и было однажды. Надо пров# 
рить (распределительный щит, ис
править его и обеспечить' нашу 
квартиру освещением, тем более, 
что за свет мы платам аккуратно;- 

ОБИ ДИНА, ЗАЙКЕВИЧ, КО- 
ЖЕВНИКОВА, ГРИШИНА.

ЗАБОТА

О ЧЕЛОВЕКЕ

После большого перерыва || 
вернулся в  институт л  зашел * 
местный комитет к то®. Л. Н. Ша> 
лину. С какой сердечностью, вал 
внимательно он отнесся к о ‘ мне г 
сделал р я  меня все, что бы® 
необходимо. Я почувствовал, что] 
я не одинок, что меня здесь не 
забыли.

Вот за эту отцовскую забот! 
и внимание я приношу Леонид 
Николаевичу свою глубокую при 
энателыиость.

В. ПЕТРАШ, инвалид Отече 
чественной войны, г

НЕОБОСНОВАННОЕ

ОБВИНЕНИЕ

Уважаемый товарищ редактор!
В газете «Политехник» N° 

(1031 ) в статье доц. М. Е. Зуба̂  
нова сказано, что я  не явилась ш 
лабораторные занятий 26 анвар! 
с. г. и этим сорвала зачет группе 
221 . Автор статьи спрашивай! 
«Что это —  безответственное!! 
или непонимание?» Сообщаю, что 
с 23 по 29 января я имела бода" 
ничный листок. Поэтому обвинение 
меня в безответственности или нё 
понимании считаю совершение 
необоснованным.

Асе. Г. РЕКАЛ0ВА.
=-=а

п о д п и т  НА ГАЗЕТУ 
ПОЛИТЕХНИК-

Возобновлена подписка на га
зету «Политехник» на апрель—  
май— июнь. Подписная плата 
на месяц 80 ноп., на 3 меся
ца —  2 рубля 40 коп.

Подписка принимается в ре
дакции: 1-й учебный корпус) 
3-й этаж, комната № 319.

Отв, редактор И. Л . ПОВХ-


